

“Los funcionarios han sido agredidos con armas cortantes”

El director del Hospital Regional de Antofagasta, doctor Antonio Zapata, contó sobre varias agresiones que han recibido los trabajadores del recinto médico. Según indicaron de Fentess, en el año han ocurrido cerca de 30 agresiones. Además, gremios y funcionarios siguen movilizados, pero atendiendo casos de gravedad en Urgencias.

Fabiola Vega Molina
 La Estrella

Los funcionarios de la Unidad de Urgencias del Hospital Regional de Antofagasta (HRA) siguen movilizados a raíz de la agresión que sufrieron 9 trabajadores por parte de un paciente psiquiátrico la noche del sábado.

Ante esto, funcionarios, gremios de salud, directivos de recinto médico y el Servicio de Salud de Antofagasta han tenido varias reuniones para entregar soluciones.

Marta Ponce Parra, presidenta de la Federación Nacional de Asociaciones de Funcionarios Técnicos de los Servicios de Salud (Fentess) Antofagasta, explicó a La Estrella que solo este año, han sufrido cerca de 30 agresiones por parte de pacientes psiquiátricos.

“La unidad de Psiquiatría está colapsada y no hay camas entonces los pacientes están siendo atendidos en Urgencias” y agregó que estas situaciones están ocurriendo hace casi tres años y que desde un tiempo comenzaron a pedir mejoras en el servicio.

“Los funcionarios de Urgencias han levantado peticiones de todo lo que está sucediendo y con lo que pasó el sábado ya colapsó. (...) Estos días se ha tenido reuniones y los directivos tienen la voluntad de mejorar lo que es la infraestructura, porque la Urgencia no está acondicionada ni fue creada para tener pacientes de salud mental”.

Además, señaló que hoy los funcionarios mantendrán la movilización a la espera de las respuestas que entreguen los directivos.

“Se han hecho varios



URGENCIAS SOLO ESTÁ ATENDIENDO CASOS DE GRAVEDAD.

9
funcionarios están con licencia médica ante la agresión de un paciente psiquiátrico ocurrido el sábado.

arreglos, pero el problema es la movilidad de los pacientes de Urgencia. (...) En la última reunión entregaron respuestas, pero en tema de infraestructura. La movilidad de los pacientes y los recursos humanos deben tratarse a nivel ministerial porque el hospital no tiene recursos y el Servicio de Salud tampoco para contratar más gente”, comentó.

AGRESIONES

Referente a las agresiones que han sufrido los funcionarios del HRA, el director del recinto médico, doctor Antonio Zapata,



DIRECTOR DEL HRA, DOCTOR ANTONIO ZAPATA INDICÓ QUE LOS TRABAJADORES HAN SIDO AGREDIDOS.

señaló que hay varios funcionarios con licencia médica y que han tratado de mantener lo mejor posible el funcionamiento de Urgencias. “Los funcionarios han sufrido heridas leves sin embargo están muy

afectados por las agresiones que han sufrido por estos pacientes. Han sido agredidos con arma cortante, con cuchillo y por lo tanto eso hace que obviamente los funcionarios tengan sus resquemores

con venir a trabajar”, manifestó.

Zapata informó que hace un mes se han reunido con ellos para mejorar la seguridad del recinto. “En base a esto, nos hemos reunido con Carabineros y la

sociedad concesionaria del recinto para aumentar la presencia de guardias en esta área de urgencias”, dijo el director del HRA.

Con esto señaló que hoy se reunirán con los funcionarios y espera que acepten las soluciones que les entregarán para que el Servicio de Urgencias retome la atención habitual.

“Por el momento solo estamos atendiendo a pacientes con urgencias vitales, los otros pacientes están siendo derivados al resto de la red de salud de Urgencias que tiene la ciudad, que son los Sapus, el SAR y el Centro Asistencial Norte que también tiene una urgencia”, señaló.

Por último, la directiva regional del Colegio Médico de Antofagasta entregó una declaración pública y manifestó su preocupación y solidaridad con los funcionarios del HRA y explicó que después de la pandemia se ha registrado un aumento de explosivo de pacientes con problemas de salud mental.

“En el año 2023, participamos de una Mesa Regional de Salud, donde estuvieron presentes nuestras autoridades locales, y se planteó la grave situación que implicaba mantener hospitalizados pacientes en el Servicio de Urgencia”, indicaron en la declaración pública.

“Entendiendo que no existe infraestructura disponible y faltan profesionales para la atención de los pacientes, es que se establecieron estrategias y alternativas de corto, mediano y largo plazo, las que esperamos se retomen en cuanto a las coordinaciones en los distintos niveles de atención para dar solución a este problema”, finalizó. ☺